
森将軍塚古墳について 

【ご意見】 （令和 5年 8月 15日受付） 

  

 千曲市役所の Youtubeチャンネルを拝見しております。 

 「ぶらちく 2023」第１回で森将軍塚古墳について紹介されていました。 

とてもすばらしい遺跡であり、千曲市としても充分 PR するに値する場所

（県立歴史館、森将軍塚古墳館含め）だと思うのですが、あまり対外的に 

発信している所を見たことがありません。 

鬼越トマホークの金ちゃんも動画の中で「もっと PR した方がいい」と言わ

れていました。私もそれに賛成です。 

 姨捨、戸倉上山田、あんずの里ばかりではなく、古墳についても力を入れ

て欲しいです。 

  

このたびは貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。お寄せいただきました 

内容につきまして、下記のとおりご回答申し上げます。 

 
【回答】 
 
千曲市役所のＹｏｕｔｕｂｅチャンネルをご覧いただきありがとうございます。森将軍塚古墳

のＰＲについては、従前より積極的に行っており、その成果としてＮＨＫで全国放送された

「ミステリアス古墳スペシャル」で取り上げられた際には、県内外から大勢の皆様にお越し

いただきました。 

 しかし、一方で、特に地元の方々の中において森将軍塚古墳が「すばらしい遺跡」である

という認知度がまだまだ足りないように感じております。 

 そのため、本年度は、千曲市役所のＹｏｕｔｕｂｅチャンネル「ぶらちく２０２３」を皮切りに、市

政２０周年記念のＰＲ動画を作成するなど、新たな視点で森将軍塚古墳(科野の里歴史公

園、森将軍塚古墳館)の魅力を発信していきます。 

 また、森将軍塚古墳館でも市政２０周年記念夏季企画展「さらしな はにしなの小さな古

墳たち」を開催しましたが、この企画展のテーマである数多くある「小さな古墳」を通じて、

この地域の成り立ちや「ちいさくてもすごい古墳」を再発見したということで、新聞やテレビ、

インターネットでも話題になりました。 

 今後も、県立歴史館などと連携を通じてＰＲを進めていくとともに、森将軍塚古墳館を

中心に地元の方々にも気軽に参加いただける新たなイベントを企画するなどして、いた

だいたご意見のとおり森将軍塚古墳の魅力を更に発信するよう傾注してまいります。 
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